Ministre de l'Infrastructure et des Collectivités

Ottawa, Canada K1P 0B6

Monsieur François Paradis Président Assemblée nationale du Québec Bureau 1.30 Hôtel du Parlement Québec (Québec) G1A 1A4

0 8 JUIL. 2019

Monsieur,

Je vous écris en réponse à votre lettre du 2 avril 2019 adressée au premier ministre, au sujet du projet du réseau de transport structurant de la ville de Québec. Je suis désolé d'avoir tardé à vous répondre.

Le gouvernement du Canada investit depuis longtemps de façon stratégique dans de nombreux types d'infrastructures. Les infrastructures sont à la base des collectivités durables et inclusives; elles éliminent les obstacles, rassemblent les gens et permettent aux Canadiens de participer activement à la vie communautaire. De plus, de bonnes infrastructures favorisent un environnement où le meilleur de l'innovation canadienne peut se développer.

Le plan Investir dans le Canada du gouvernement du Canada vise à investir plus de 180 milliards de dollars au cours des 12 années du plan. Notre priorité consiste à promouvoir les infrastructures qui permettront de créer de bons emplois bien rémunérés, afin de favoriser la croissance et la prospérité de la classe moyenne. Les principaux secteurs d'investissement comprennent le transport en commun, les infrastructures vertes et sociales, les infrastructures de transport qui appuient le commerce, de même que les infrastructures dans les collectivités rurales et nordiques.

Le Plan prévoit un investissement de 28,7 milliards de dollars pour l'amélioration des infrastructures de transport en commun partout au Canada, ce qui contribuera à transformer la manière de vivre, de se déplacer et de travailler des Canadiens. De plus, le gouvernement investira 10,1 milliards de dollars dans le commerce et le transport, ce qui aidera les entreprises canadiennes à être concurrentielles et à croître, ainsi que 2 milliards de dollars pour appuyer une vaste gamme de projets dans les collectivités rurales et nordiques. Le plan Investir dans le Canada comprend également un financement de 92,2 milliards de dollars qui sont accessibles dans le cadre des programmes existants.

L'entente conclue avec le gouvernement du Québec permettra de verser plus de 7,5 milliards de dollars de financement fédéral dédié aux projets d'infrastructure au Québec au cours de la prochaine décennie. Ce nouveau financement permettra au gouvernement du Canada et au gouvernement du Québec de faire des investissements sans précédent dans des projets de transport en commun, d'infrastructures vertes, communautaires, culturelles et récréatives, ainsi que dans les collectivités rurales et nordiques.

Le gouvernement du Canada travaille en étroite collaboration avec ses partenaires provinciaux, territoriaux et municipaux afin de financer des projets d'infrastructure. Notre gouvernement croit que le projet du réseau de transport structurant peut apporter des bénéfices importants pour les citoyens de la ville de Québec et nous avons proposé au gouvernement du Québec des options pour en assurer le financement. Veuillez prendre note qu'Infrastructure Canada poursuit son analyse du projet, afin de s'assurer que ce dernier respecte les modalités de notre programme de financement avant de me le soumettre pour approbation à titre de ministre de l'Infrastructure et des Collectivités. À ce jour, le projet n'a pas encore été approuvé aux fins d'un financement fédéral.

Je vous remercie d'avoir écrit à ce sujet et vous prie d'agréer, Monsieur, l'assurance de mes meilleurs sentiments.

L'honorable François-Philippe Champagne, C.P., député

Ministre de l'Infrastructure et des Collectivités